

SUSCRIPCIONES

El pago adelantado.

Madrid, mes, UNA peseta.—Provincias, trimestre, CINCO.—Extranjero: Portugal, OCHO pesetas trimestre. Demás puntos, DOCE.—Cuba y Puerto Rico, trimestre, DIEZ.—Filipinas, trimestre, QUINCE.

25 ejemplares, 75 cént.

La Libertad

MUCHO RUIDO PARA NADA

Así, como la famosa comedia de Shakespeare, podía calificarse el debate promovido ayer por el Sr. Canalejas en el Congreso. Estas es la hora en que, después de leer y re-leer el discurso del joven ex ministro fusionista, no sabemos cuáles fueren sus intenciones ni a qué fin tendían sus palabras. Su discurso, largo, bien dicho, difusamente pensado, nos parece una labor admirable en el sentido de hablar mucho, y con la corrección gramatical más exquisita, para no decir casi nada. El único cargo, relativamente serio, del señor Canalejas al Gobierno fué refutado victoriosamente por el señor ministro de Gracia y Justicia al declarar que el dignísimo señor juez instructor del proceso contra la señora duquesa de Castro-Henriquez no estaba ni podía estar desamparado en ningún caso ni en ninguna instancia alguna, ni por el respeto que se debe a su cargo, ni por la rectitud inflexible de un honrada conciencia, ni por el acatamiento obligado a su autoridad, que es el primero y el más presuroso en cumplir el Gabinete.

Es verdad que el Sr. Romero Robledo, dejándose llevar de aquellas mercedosas vehemencias que el Sr. Silvela, con la fúria habitual de su delicado ingenio, le recorda hace poco, a través de novelista parlamentario por entregas é hizo ante el Congreso la pintura de una conjuración de melodrama, en la cual el digno señor gobernador de la provincia, nuestro querido amigo y cumplidísimo caballero Sr. Villalva, el juez instructor del sumario que nos ocupa, los médicos de la Casa de Socorro, nuestros compañeros de profesión en *La Iberia* y nosotros figurábamos en primer y en último término. Habíase de crear al Sr. Romero Robledo, de suponer que nosotros habíamos aconsejado a Juliana S. en Sebastián que se hiciera; é habíamos apostado en la calle de Tufesos a los guardias que le encontrarán; habíamos comprado (¡) a los médicos forenses; habíamos conveido, nocturnamente, en las sombras, con el Gobierno civil la ocasión y el modo de repetirnos la fortuna de la niña Juliana y de captarnos la voluntad y el poder del digno funcionario judicial que actúa como jefe instructor del distrito del Centro.

Pero esta pátrea, en la que ni su mismo autor creía, fué desmentida en términos categóricos, y no alcanzamos la razón que movió ayer tarde a Sr. Canalejas a hablar de ella, como no fuera un cierto dejo, muy simpático en verdad, de los amores del ex ministro de Gracia y Justicia, Sr. Canalejas, a los prestigios de la magistratura española.

Si fué este el móvil del discurso del Sr. Canalejas, hay que declarar que acertó en su deseo, dando ocasión a los señores ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia a hacer elogio cumplidísimo de la conducta del casero, digno, severo, inflexible y concienzudo juez instructor del distrito del Centro.

Lo decíamos ayer, y no nos parece ocioso repetir hoy: ese señor juez no está indefenso. Hay muchos hombres honrados en España.

MADRID

Como todos los años en esta época, una gran parte de la población de Madrid acude por las noches a los Jardines del Buen Retiro en busca de aire puro, de grata frescura y de distracción más ó menos honesta. El aspecto de aquellos lugares es el de siempre. El teatro semeja a un andén de ferrocarril; el paseo circular no blado de sillas y bancos; los bosquecillos debilmente iluminados por los meceros de gas, y el rumor de las hojas del jardín acompañando con su murmurar zumbido los sonos de la orquesta.

La tranquila placidez de aquel paisaje es de cuando en cuando interrumpida por el rodar estrepitoso de las vagonetas de la montaña rusa y los gritos de los viajeros, que allá en las sombras de la espesura pasan fantásticos como envueltos en un torbellino.

A los Jardines acuden representaciones de todas las clases sociales. Los hombres políticos suelen celebrar allí sus conferencias, mezclados con los polígrafos sistemáticos que se pavorean con sus *smokings* y gardenias. La dama aristocrática no tiene reparo en codearse con la plebe, y la niña candorosa é inocente ocupa silla fronteriza de la *cocote* incitante y provocativa.

Esta mezcla y confusión de clases, categorías y conducta prueba eloquentemente la igualdad ante las exigencias de nuestros nervios, la identidad de la primera materia que compone el barro humano. El hambre, el calor, el frío, el peligro son grandes niveles que nadie rebasa. Si el deseo de frescura hace olvidar preocupaciones sociales, qué no harán olvidar otras exigencias más poderosas de nuestros organismos. F. Hortensio Gardacino, pintando una vez las escenas horribles motivadas por el diluvio, describía con palabras un tanto afectadas, pero elocuentes, los tremendos instantes en que los humanos, huyendo de las aguas rugientes y amenazadoras, trepaban a los montes y escaleaban las cumbres, mientras que la onda vengadora les perseguía sin descanso subiendo siempre.

En tonos—deca, sobre poco más ó menos, el gongorino predicador—para auxiliarse unos a otros aquellos reprobos olvidaban sus rencores y sus diferencias, y el esclavo se abrazaba con el señor, y los enemigos de la víspera olvidaban ante el peligro común sus enemistades; y lo que no había podido hacer el consejo de Dios, lo hacían la coherdía y el pavor.

Pero veo que el salto que he dado desde los Jardines del Buen Retiro hasta el Diluvio es demasiado grande. Sírvame de disculpa la solidaridad que entre todas las cosas existe. Ya lo dijo el poeta: es fácil que el beso dado en Cantón repercuta en Cádiz, y no es difícil que entre los Jardines del Buen Retiro y el Diluvio haya alguna mayor relación que la que alcanzan a ver mis ojos.

Decía que allí reina una frateridad momentánea, yo no se hasta qué punto moral, pero agradable. Hay en los Jardines para todos los gustos. Que el espectador tiene un alma sensible como la de *El Espectador*, que entre fermatas y sostenidos se despegue de una puñalada allí sobre las tablas del escenario; pues no la faltarán Luetas, locas de amor, por supuesto, entre las doncellas más ó menos hipotéticas que vagan por los arcaicos pasajes. Que el supuesto espectador sea más dado al positivismo que a las exageraciones del romántico personaje de Walter Scott, puesto en solfa por la musa de Donizetti, pues allí tiene las creaciones de Verdi, y con tender la mano encontrará cuantas *Traviata*jas apetezca. ¡Cuántos Otelos habían de celos

aparte, cuántos Faustos prodrían al doctor de la leyenda alemana, cuántas Margaritas cantan con el pensamiento el vals de las joyas, cuántos Medíficos se ríen en la sombra, señalando con dedo pícaro a las gentiles parejas que se alejan en busca de lo desconocido. Hay que venir en que todo brinde al amor en aquel recinto, al que la noche, las luces temblorosas, los acordes de la orquesta y el aroma de las flores dan apariencias de sueño fantástico. No puede menos de pensarse allí en traviesos amorillos, revoloteando entre las hojas de las acacias, en alegres persecuciones, en risas contenidas, en rumor de besos y en batir de alas.

No en balde se llama aquello el Buen Retiro. Digamos, pues, con el poeta: ¡Oh secreto Retiro deleitoso! Roto casi el navío, A vuestra alma reposo Huyo de aqueste mar tempestuoso. ZEDA.

EMPAREDADOS

Dice *La Iberia*, y dice muy bien que el señor Silvela no es de los que necesitan que le empujen. Es verdad.

El Sr. Silvela es de los que saben empujar cuando llega el caso.

Un periódico dice que el Banco de España debe estar agradecido a la niña Juliánita San Sebastián.

Es posible. ¡Como que la muchacha es accionista del Banco!... Sólo que lo disimula bastante.

Dice *El Siglo*, y de él lo copiamos y lo agradecemos, hablando del actual debate en el Congreso:

«Compañeros de todos los periodistas, nosotros vemos con gusto sus triunfos, que redundan en honor de la clase.»

Muchas gracias, apreciable compañero. Y sentimos no poder decir lo mismo de todos.

De *El Correo Español*: «En la resaca que hace un periódico de la sesión del matutino trae las siguientes anotaciones: (Grandes risas.) (Grandes risas.) (Risas.) (Exclamación.) (Risas.) (Grandes risas.) (Grandes risas.) (Risas.) (Risas.) (Grandes risas.) (Risas.) (Blen.) (Rumores.)

¿Y eso le extraña al órgano de D. Carlos? Pues son las mismas anotaciones que hacía la prensa italiana cuando la brujona de Sammoggi llevó al ídolo del colegio a los tribunales. ¡Por aquello del Tolsón!...

De *La Unión Católica*: «Con motivo de una noticia dada por un periódico de Málaga acerca de que el Sr. Silvela se propone pasar parte del verano en aquella ciudad é intervenir personalmente, como abogado, en la causa formada con motivo del asesinato del Sr. Loring, se ha hablado esta tarde de crisis ministerial para un plazo relativamente corto.

Claro está que en los centros oficiales se desmentió la noticia. Y claro está que se desmentía... Con mucha razón.

Un diario republicano de San Sebastián publica el siguiente telegrama: «Deseo que el Sr. Ruiz Zorrilla vuelva a la actitud revolucionaria, disgustado de los diputados de su partido, a los cuales califica de canónigos.»

Traslado a los canónigos. Porque eso de la actitud revolucionaria nos tiene sin cuidado.

Copiamos de un periódico: «No nos extrañan ciertas pretensiones del periodismo, porque sabido es que para escribir un artículo ó redactar cualquier suelto en los tiempos que corremos, basta con la audacia.»

Y con un poquito de gramática. Y con el valor para afrontar la responsabilidad de lo que se dice, en todas partes. ¿No le parece á usted?

GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos nombrando deán de la catedral de Canarias al presbítero D. Pedro José Liabrés.

—Otros varios de indulto. *Ultramar*.—Real decreto nombrando deán de la catedral de la Habana á D. Benigno Marino y Mendi.

—Otro nombrando para la dignidad de maestretreca de la catedral de la Habana á D. Juan García Rey.

—Otro nombrando para la canongía de merced de la Santa Iglesia Catedral de Puerto Rico á D. Miguel Herrero y Rubio.

—Otro nombrando para la canongía magistral de la Habana á D. Santos de Robles y Gutiérrez.

—Otro nombrando para la canongía de gracia de la santa iglesia catedral de la Habana á Don Lucio Manabí y Gregorio.

—Real orden aprobando el reglamento orgánico del cuerpo de Comunicaciones de las islas Filipinas.

—Reglamento orgánico á que se refiere la real orden anterior.

Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Córdoba.

LA VIDA POLITICA

Ayer tomó nuevos vuelos en el Congreso la discusión sobre la proposición del Sr. Romero Robledo con los discursos pronunciados por los Sres. Canalejas, Culleruelo y ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, siendo esto motivo para que ambos ministros pronunciasen palabras elocuentísimas, que merecieron el aplauso unánime de la Cámara, en defensa de la magistratura española, maltratada en estos días á espaldas de la inmunidad parlamentaria.

El señor presidente del Congreso reunió ayer en su despacho, á última hora, á los jefes de las minorías parlamentarias para encargarles la conveniencia de que no se suspendan las tareas de las Cámaras sin que queden aprobados los presupuestos. Después de una ligera discusión sobre la ma-

nera mejor de proveer á esta conveniencia, se acordó que se celebre una sola sesión diaria que dure seis horas, comenzando á las dos de la tarde y dejando la primera á preguntas y las restantes á la discusión, primero de la interposición del Sr. Moya, sobre política y administración de Cuba y Puerto Rico, después de los presupuestos, y por último, el proyecto de amnistía é indulto de prófugos.

Este acuerdo empezará á surtir efecto desde mañana, á cuyo objeto se hará la oportuna pregunta á la Cámara al comenzar la sesión.

Ahora se convencerán los suspicaces cuán infundadas eran las afirmaciones que lanzaban al decir que el Gobierno no tenía interés ni quería que se discutiesen los presupuestos.

La anunciada reunión del Sr. Sagasta con los ex ministros de Ultramar, senadores y diputados fusionistas que representan á Cuba y Puerto Rico se verificó ayer en el Congreso.

El objeto de la reunión obedeció al de campaña que han de seguir en la discusión de la interposición del Sr. Moya, promoviendo discusión en lo relativo á la reforma electoral.

El partido liberal tiene desde ayer como programa la absoluta descentralización administrativa de Cuba y Puerto Rico; reformas de los consejos administrativos, con una parte de elección popular; división de mandos y fijar en cinco duros la cuota de contribución para el derecho electoral.

Consumirán turnos los Sres. Castañeda y Figueroa y Torres, hablando para alusiones todos los ex ministros de Ultramar y además los señores López Domínguez y Sagasta.

Veremos si cuando llegue la ocasión se realizan los números de este programa. Lo dudamos, pues los caballeros fusionistas se distinguieron siempre por sus promesas y por la costumbre de no cumplirlas.

Mañana explicará en el Senado su interposición al señor ministro de Fomento sobre ferrocarriles secundarios el señor conde de San Bernardo.

Este debate durará dos ó tres días, y será probable que intervengan en él los Sres. Montero Ríos y Merelo.

Ayer en el Senado se reunió la Comisión que entiende en el proyecto de ley sobre aumento de la emisión fiduciaria y prórroga del privilegio del Banco.

El Sr. ministro de Hacienda dió explicaciones detalladas sobre el proyecto, que satisficieron á los individuos de la Comisión, prometiendo á la vez remitir para su examen y estudio ciertos documentos que fueron reclamados por el Sr. González (D. Venancio).

El lunes próximo se reunirá dicha Comisión para discutir y redactar el dictamen, en el que se dice formularán voto particular los señores Montojo Robledo y González, que será un verdadero contraproyecto que abarcará todos los puntos del dictamen.

Como es probable que se declare urgente la discusión, creemos poder asegurar con fundamento que ésta empezará el miércoles de la próxima semana.

Las impacientes que caracterizan al ex ministro fusionista Sr. González (D. Venancio) fueron causa de que este nombre público plauso en la alta Cámara hace dos días una cuestión de precedentes parlamentarios, que revistió los caracteres de una protesta y aun de amenaza de obstruccionismo por parte de la minoría fusionista.

El Sr. Cánovas demostró, con muchos casos que el efecto cido, que la práctica en que el señor González se apoyaba tiene muchísimas excepciones, y por lo tanto, ni puede contribuir una obligación, ni mucho menos de protesta, añadiendo que lo hecho por la Comisión que entiende en los proyectos de emisión fiduciaria y prórroga del privilegio del Banco, no supone desconfianza en las personas, sino que toda disidencia entre una Comisión y su presidente crea una situación embarazosa para ambos, que puede redundar en perjuicio de los proyectos que le son encomendados.

El ilustre jefe del actual Gobierno sostuvo que como punto de honor, no puede disputarse la presidencia á los ex ministros; pero las cuestiones de Gabinetes afectan al Parlamento y al país; y cuando se trata de un proyecto que puede revestir tal carácter, la mayoría estaría falta del instinto de conservación para no apoyar firmemente á las personas que la representan.

CRÓNICA EXTRANJERA

La ve de animales feroces está como organizada por un comerciante de Hamburgo, quien provee á cráctos domadores andan exhibiendo sus colecciones por Europa.

Los precios corrientes en esta casa son: el de un león, de 1.000 á 10.000 francos; un tigre, de un máximo, alcanza la de 5.000 francos, y un elefante puede costar hasta 100.000 francos, que es lo que costó el Jumbo.

En Montluçon, en la comarca de Bessou, se ha descubierto una caverna prehistórica, en la que se han hallado varios objetos de piedra, de cuero y varios esqueletos de personas y de animales.

La primera representación en la Opera Cómica de París del drama lírico en cuatro actos y siete cuadros, de León Gallet y Alfredo Bruman, titulado *Le Reve*, ha obtenido un verdadero éxito.

El argumento de la obra no es otro que el de la novela de E. Zola, *Reve*, que por los citados autores ha sido arreglada para el teatro.

Uno de los editores más conocidos de todo el mundo, Mr. Calman Lévy, acaba de morir á la edad de setenta y dos años.

Desde 1844 Calman Lévy estaba asociado con su hermo Miguel Lévy, fundador de la importante librería de su nombre en 1836.

En 1875, á la muerte de Miguel, Calman quedó único propietario de la casa, que ha llegado en sus últimos tiempos á imprimir en un año más de dos millones de volúmenes.

El Sr. Houllévigne ha legado al Instituto de París una inscripción de 5.000 francos de renta para la fundación de un premio anual, que alternativamente será concedido por la Academia de Ciencias y la de Bellas Artes.

Cuando una cosa se pone de moda su corriente es avasalladora; y generalizándola y expro-

rándola, la llevan al extremo de caer en el desuso y en el desprecio de las gentes de buen sentido, que son las en mayor número.

A los empleados de tranvías, á los mozos de boté, etc., etc., siguen ahora los mozos y criados de los hoteles de León, que se reunieron en el teatro Bellecour.

Esta reunión tuvo un carácter verdaderamente cómico; pero ninguno de los congresos se atrevió á usar de la palabra para tratar las bases de las proposiciones que pensaban hacer á sus patronos.

De Tánger nos dicen que han llegado á Rabat, y son esperados en esta semana, gran número de altos dignatarios de la corte que preceden al sultán en su viaje y expedición que se promete hacer este verano.

S. M. S. ha dado las oportunas órdenes para hacer algunas reparaciones en el vapor de su propiedad *Alhasanes*, el que partirá del puerto de Tánger para el arsenal de la Carraca tan pronto como haya oportunidad para entrar en dique.

En Tánger ha empezado ya el ensanche del *Mellah*, ó sea de la judería, utilizándose todo el terreno que para ese objeto cedió el sultán á la comunidad israelita de aquella población.

Varios representantes extranjeros han contestado ya á la solicitud que les ha sido hecha por la Comisión de higiene respecto á la necesidad que existe de esas autoridades con sujeción de sus respectivos súbditos que presten su apoyo á la suscripción que tiene abierta esa Comisión, para atender á los gastos de higiene y limpieza de la población.

Con esta motivo, y para tratar de otras mejoras tan importantes como la de la plaza de abastos, se celebrará estos días, según se nos asegura á última hora, una reunión diplomática.

En el próximo mes de Septiembre llegará á Tánger Sir Charles Esau Smith, nuevo representante de Inglaterra en Marruecos.

Asamblea republicana centralista

ÚLTIMA SESIÓN

Se celebró anoche, siendo presidida por el Sr. Salmerón.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Delorme dejó sobre la mesa una exposición que la Asociación Hispano-Filipina dirigió á las Cortes en aplicación de que se conceda al Archipiélago representación en el Congreso. La Asociación invita á los republicanos centralistas á que suscriban dicho documento.

El Sr. Cervara, como presidente de la Comisión organizadora del partido, explicó el criterio que le motivaba la Comisión ha tenido para redactar su dictamen.

El Sr. Pérez del Molino combatió el dictamen por estimarlo poco democrático, y lo defendió el Sr. Aleazar. El primero insistió en sus razonamientos, y ratificó el segundo; acto seguido se dió por terminado el debate sobre la totalidad, interviniendo en él los Sres. Porreras y Valera.

Instantáneamente comenzó la discusión por artículos, impugnando el primero el Sr. Jimeno, quien propuso la supresión de los comités de distrito. El Sr. Sainz de Rueda defendió los comités é intervino en la discusión el Sr. García Alvarez en favor del dictamen. La enmienda del Sr. Jimeno fué desechada. El segundo y el tercero fueron admitidos casi sin debate.

El cuarto se modificó en el sentido expuesto por el Sr. Penta. El quinto, después de un largo debate, se aprobó con una adición del señor Quesada. Los sexto y séptimo pasaron sin discusión. El octavo se aprobó con una adición del Sr. Muñoz Rivera. Al noveno presentaron también adiciones los Sres. Muñoz Romero y Prieto y Canles, que no fueron aceptadas. Los demás artículos, hasta el decimotercero inclusive, fueron aprobados, admitiéndose al último una adición del Sr. Mas, que pedía la reunión de la Asamblea cada dos años, ya en Madrid ó en provincias.

Los artículos transitorios fueron aprobados también. La Junta nacional quedó facultada para designar la fecha en que debe reunirse nuevamente la Asamblea.

El Sr. García Alvarez, representante de las Provincias Vascongadas, preguntó si los republicanos centralistas de aquella región podrían aliarse con los liberales para combatir al carlismo en los períodos electorales, á lo cual le contestó el Sr. Salmerón que eso correspondía á los comités provinciales; sin embargo de lo cual podía adelantar su opinión de que esa unión debe pactarse siempre que se trate de una obra democrática y civilizadora.

Los Comités de programa y de organización fueron objeto de un expresivo voto de gracias propuesto por el Sr. Quintana. Asimismo, y por iniciativa del indicado representante, se acordó hacer una numerosa tirada de ambos dictámenes para enviarlos á las provincias.

El Sr. Salmerón

Era ya una hora bastante avanzada cuando el presidente de la Asamblea, Sr. Salmerón, hizo el resumen de los debates en un discurso, como todos los suyos, elocuente.

Había formulado—empieza diciendo el señor Salmerón—lo que en el lenguaje político antiguo se conocía con el nombre de dogma, y ha béis establecido una comunión ó un cuerpo de partido; pero ni aquel dogma puede impedir la discusión y examen de nuestras declaraciones, ni constituirnos una iglesia donde haya ortodoxos y heterodoxos, ni habéis tampoco elegido representación ó jefatura una ó trina de carácter personal, dejando esa facultad á la Junta central, que podía hacer esa designación con mejor conocimiento de los hombres.

Atendiendo, ante todo, á la virtud de las ideas, habéis reconocido que la organización del centro republicano sea eminentemente impersonal.

Entiende el Sr. Salmerón que el haberse elegido para formar la Junta directiva ó central á los diputados á Cortes del partido y á los modestos varones que gobernaron en tiempos de la República, es lo justo, porque no deba presidire de esos hombres, y esto es lo democrático; los democratas—añade—se organizan de modo completamente distinto que aquellos otros partidos que tienen dogma cerrado ó estrecho y que obedecen á su jefe como se obedecían al Pontífice.

En las deliberaciones—continúa diciendo el orador—hemos probado que nos preocupan más los intereses generales del país que los peñolares intereses del partido, y por lo que hace á los intereses legítimamente creados, hemos dicho que nos merecen consideración y respeto.

Esto, modestos aparte, es una virtud congénita del Centro Republicano; y con ella se ha demostrado á la vez que el partido se encuentra en condiciones de subir al poder, siendo el único que puede ofrecer garantías que no puedan ofrecer los demás.

Habló después de la unidad ibérica impuesta por semejanzas de raza, de clima, de suelo, unidad que sólo lograrán los republicanos, los primeros en respetar la autonomía del pueblo lusitano.

Por lo que hace á las relaciones de la Iglesia y el Estado, el Sr. Salmerón afirmó que por medio de reformas suavisimas se llegaría á la independencia de la primera y á la soberanía del segundo. Sólo en el caso de que esas reformas se contestase con la violencia, empleará el Centro Republicano la fuerza que da el derecho y la justicia.

El Sr. Salmerón trató luego el problema social, sosteniendo la necesidad de que el Estado la resuelva, dando participación á la clase obrera.

No queremos—dijo—una república mesocrática, sino una república verdaderamente democrática, dentro de la que los obreros puedan ser ciudadanos, llegar á legisladores y gobernar la nación.

Hablando después de la cuestión de procedimientos, manifestó que unas veces sirve el revolucionario al conservador y otras éste á aquel.

Nosotros—sigue diciendo—luchamos dentro de la legalidad, como lo demostramos con estos actos, porque las revoluciones no son obra de un partido, sino de las naciones. Preocinamos, pues, la lucha por el derecho; jamás la lucha por el poder, y afirmamos que se queremos la república como obra de un solo partido, sino como obra de la nación entera.

Para esto—prosigue el Sr. Salmerón—luchamos combatir todos en conquistar la opinión, que cuando ésta se encuentre completamente á nuestro lado, se derrumbará la caduca monarquía y se levantará la república.

El orador, lejos de negar que en el seno del partido republicano centralista se manifestasen dos tendencias, radicales la una y conservadora la otra, lo confirma y se felicita de ello, puesto que esas tendencias, lejos de ser incompatibles, son de todo punto indispensables en la existencia de los partidos, y el sólo hecho de coexistir en el centralista, constituye la garantía de que se respetarán los derechos creados, y al mismo tiempo continuará la labor emprendida en sentido siempre progresivo.

El Sr. Salmerón terminó su discurso expresando la oración firme de que por esta vez no arraigará, como tantas otras veces ha sucedido, la semilla de la discordia, y recomendó á los representantes que difunden por toda España las ideas republicanas, para que en breve plazo puedan todos gritar con entusiasmo: ¡Hemos servido á la república porque hemos amado la patria!

Una prolongada y nutridísima salva de aplausos acogió las últimas palabras del Sr. Salmerón, quien hizo anoche uno de los mejores discursos, sin género ninguno de duda, de cuantos ha pronunciado durante su ya larga vida política.

PERVERSIDAD CRIMINAL

El juez

Copiamos de *El Libertad*: «Trabaja con mucha actividad. Las diligencias del juzgado fueron ayer tarde tal vez mayores que las de los anteriores días.

¿Por qué? Abstengámonos de toda respuesta, no sea que á los airados censores de la prensa les parezca grave.

¿Qué hizo ayer el juzgado? Muchas cosas, tal vez las más importantes que ha realizado hasta ahora en este ruidoso proceso.

¿Desearán nuestros lectores saber lo que ayer ocurrió en el juzgado instructor? Fácil nos sería: pero en breve podremos comunicar algunos detalles sobre el asunto que se tramita.»

Rumores

No se habla de otra cosa que del auto dictado por el juez, denegando la pretensión de exarcecelación de la duquesa.

Se dice que, de no haber infracción legal, no será revocado por la Audiencia, pues no puede intervenir en la cuestión de hecho.

Las fotografías

Cinco son los retratos que se han sacado de la niña Juliánita San Sebastián.

En todos el os quitan de manifiesto las diferentes electricidades que tiene en todo su cuerpo. Las copias fotográficas se unirán al sumario tan pronto como se terminen.

La enferma

La duquesa de Castro-Henriquez pasó la noche algo más tranquila, á pesar de que la neuralgia que la obligó ayer á guardar cama no ha desaparecido.

El doctor La Rosa hizo su última visita á las diez y media, sellando de la cárcel á las doce, después de recetar los medicamentos apropiados para la duquesa y su hijo Isabel, que fué presa de una excitación nerviosa bastante grande, pues la impresionó vivamente el estado de su madre.

La nodriza de Juliánita

Un periódico ha recibido un telegrama de San Sebastián, en el que se dice que Faipa Otano, que crió á la niña Juliánita, y de la cual se decía que había marchado á América, hallase en Aduna, lugar perteneciente á la jurisdicción de San Sebastián, habiendo en el caserío de Camponoches.

Los granos de la cabeza No es exacto, como afirmó en el Congreso el señor diputado, que Juliánita tuviese varios granos en la cabeza. Lo que tiene es un chichón producido por un fuerte golpe y que, por fortuna, no ha revestido importancia.

A *El Imparcial* le telegrafian de San Sebastián negando que el juez del Centro haya telegrafiado á la Casa de Espósitos rogándole renuncie sus derechos á la niña Juliánita, para que puedan prohibirle aquí cualquiera de las personas que lo solicitan.

Lo único que ha habido es que preguntó á la Casa, si se mostraba parte en la causa, contestando que no, porque confiaba en la rectitud de los tribunales para hacer justicia en el asunto.

Antecedentes

Sor Clara superiora de la Casa de Beneficencia,

oia, ha manifestado á diferentes personas que la niña Juliana se distinguió por su docilidad y buenos sentimientos, añadiendo que era aplicada, obediente y que jamás tuvo necesidad de reprenderla.

El juez ha recibido declaración á la superior.

El Juzgado ha desahogado hoy de sus tareas habituales, no practicando ninguna diligencia de interés.

Mañana prestará declaración varias personas, y corre el rumor de que muy pronto quedará terminado el sumario.

La duquesa ha recibido hoy á las personas que acostumbraban á visitarla, que han ido á la cárcel de mujeres á enterarse de su estado de salud.

NUESTROS VINOS

EN LONDRES

Los vinos de todas clases introducidos en el Reino Unido en el mes de Mayo de 1891 ascienden á una cantidad total de 1.508.433 galones, distribuidos en la forma siguiente:

Francia.—Tinto, 433.985 galones; blanco, 151.475.

España.—Tinto, 124.943; blanco, 180.936.

Portugal, 395.005.

Italia, 45.142.

Poseedores ingleses, Alemania y Holanda, 177.157.

Total, 1.508.433 galones.

Han entrado en el puerto de Londres durante dicho mes las siguientes cantidades para el consumo:

Procedentes de Francia.—Tinto, 230.460 galones; blanco, 24.832.

Idem de España.—Tinto, 36.797; blanco, 79.162.—Total 115.959 galones.

Idem de Portugal.—Tinto, 433.557; blanco, 430.

Idem de otros países.—Tinto, 67.743; blanco, 42.288.

Total, 615.269 galones.

En cuanto á sus precios, en el mercado no han sufrido mucha alteración desde la última semana, y son los indicados á continuación:

Vinos blancos ajerezados, de 14 á 16 libras esterlinas por botella.

Jerez, clase común, de 20 á 24, id. id.—Idem mediana, de 26 á 34, id. id.—Idem buena, de 36 á 50, id. id.—Idem superior, de 55 á 80, idem idem.

Málaga, de 16 á 28 libras esterlinas por botella. Pajarete, de 19 á 20 id. id.

Moscato, de 25 á 27 1/2 id. id.

Tinto Tarragona, según clase, de 13 á 21 pipa de 115 galones.

Oporto, añejo superior, de 69 á 90 id. id. 1/4; fino añejo, de 30 á 40 id. id. 1/4; común, de 25 á 28 id. id. id.

Alicante, ñejo, de 16 á 45 id. id. id.; común, de 14 á 15 id. id. id.

Ciudad del marqués de Riscal, cosecha de 1890, á 30 chelines las 12 botellas.

Idem id. id. id. de 1887, á 26 id. id.

Idem id. id. id. de 1888, á 23 id. id.

Idem id. id. id. clase común, de 15 á 18 id. id.

Idem id. id. id. según clase, de 9 á 19 libras por barricas bordeloesas.

Aguardiente de Jerez, estilo Cognac, de 6 3/4 á 7 chelines por galón.

Madera añejo superior, de 105 á 150 libras pipa de 32 galones.

Idem fino añejo, de 55 á 100 id.

Idem clase común, de 30 á 80 id.

Italiano de Chianti, de 8 á 10 id. de 93 id.

Idem de Barolo, de 12 y medio á 13 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

tración pronunció sentidas frases en memoria de las víctimas de la catástrofe, terminando con estas palabras:

«¡Volvamos la paz para los muertos y la protección divina para los heridos.»

El director del Consejo de administración dijo que la Compañía había empleado para la construcción del puente los mejores ingenieros.

Añadió que la Compañía posee un fondo intacto de cinco millones para atender á la responsabilidad civil.

Los curanderos PARÍS, 21.

La Cámara correccional ha condenado á seis meses de cárcel y mil francos de multa á un individuo acusado de ejercer ilegalmente la medicina.

Dicho sujeto había sido ya multado otras dos veces con mil y dos mil francos respectivamente por el mismo delito.

Indisposición LISBOA, 21.

El presidente del Consejo de ministros, señor Abreu Souza, se encuentra ligeramente indispuerto.

Mentis TANGER, 21.

No han resultado ciertos los rumores de que la tribu de los herberes quemasen á siete personas.

Varios individuos de la tribu han declarado que dejaron pasar para Taflete y Tonat á los pasajeros y mercaderías.

Aprobación LISBOA, 21.

La Comisión de presupuestos de la Cámara ha dado dictamen aprobando el proyecto presentado por el Gobierno para el próximo ejercicio.

Igualmente ha informado en sentido favorable á las autorizaciones reclamadas para el planteamiento de los citados presupuestos, añadiendo además una autorización para el monopolio de las loterías.

Huelga BURDOS, 21.

Los empleados de tranvías han acordado declararse en huelga desde hoy mismo.

Compras WASHINGTON, 21.

Interrogado el director de Moneda, Sr. Leech, acerca de la situación actual, ha manifestado que durante la última semana ha hecho grandes compras de plata, en previsión de un alza probable.

Sublevación LONDRES, 21.

Despachos de Chile anuncian que numerosas fuerzas republicanas al ejército del presidente de la República, Sr. Balmaceda, se han sublevado, marchando á unirse con los insurrectos.

Balance del Banco de España.

Las principales diferencias que presenta el de la última semana, son las siguientes:

13 Junio 1891 20 Junio 1891

ACTIVO Ptas. Céntas. Ptas. Céntas.

Caja. Efectivo metálico. 222.091.278,05 222.436.354,61

Idem. Efectos pendientes de cobro. 8.831.742,57 4.062.843,28

Casa de Moneda, por recaudación de la plata recolectada. 3.405.000 7.360.000

Carteras.—Descontos. 178.869.176,03 173.616.001,71

Préstamos. 259.580.511,51 259.332.520,11

Duda amortizable al 4 por 100. 441.705.287,63 441.705.712,63

Acciones de la Comp.ª de Tabacos. 12.270.000 12.270.000

Letras del Tesoro. 165.000.000 165.000.000

Otros conceptos. 8.581.277,47 8.322.102,89

Total que arroja el balance. 1.489.057.478,04 1.512.072.782,65

PASIVO Ganancias y pérdidas realizadas. 13.311.946,66 13.474.546,42

Ganancias y pérdidas no realizadas. 2.689.590,56 2.791.695,01

Billetes en circulación. 742.254.075,00 739.496.550,00

Cuentas corrientes. 414.423.137,57 409.548.524,11

Depósitos en efectivo. 41.414.960,99 41.373.011,56

Efectivo METALICO Ptas. Céntas.

Oro amonedado. 132.881.698,78

Id. id. extranjero y en barras. 16.287.979,21

Plata.—Amonedada. 53.418.097,65

Id. en barras. 8.606.384,52

Bronce. 11.242.193,45

Total. 222.436.354,61

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

Idem de Marsala, de 16 á 26 id.

haber alguna cantidad de aceite, con lo que arrojó casi todas las bombillas de fosforos.

En La Unión (Málaga) fué encontrado hace días en un pozo el cadáver de una criatura recién nacida.

La Guardia civil ha conseguido, después de activas gestiones, detener á la desnaturalizada madre.

Lance de honor

Con este mismo epígrafe dice El Comercio: «Según nos manifiesta persona que debe estar bien enterada del hecho, hay pendiente uno en Córdoba entre dos personas que desempeñan cargos importantes. Sentiremos se confirme tal noticia.»

Escriben un colega de Valladolid que todas las noches vagan ó patrullan 18 ó 20 hombres, armados con trabucos ó carabinas, por los alrededores de los Vadillos, puerta de Tudela ó Pajarillos, imponiendo á todo el mundo y/o moentamiento desmanes, tropelías y matutes.

En Bilbao ha corrido riesgo de ser enterrada viva una mujer á quien se creía cadáver.

Ya amortajada, y en el momento de ser trasladada del lecho á la caja mortuoria para ser conducida al cementerio, se incorporó, causando no poco asombro á las personas que se hallaban á su lado.

Dos crímenes en Galicia.

En Elvina, parroquia de Oza (Coruña) fué muerto á puñaladas la noche del martes un muchacho de veintiocho años llamado Gabriel Serrantes, cantero de oficio.

Era éste muy laborioso, pero de carácter violento y pendenciero, siendo mal visto de sus compañeros por el tono que se daba de superioridad sobre todos.

El agresor no ha sido preso todavía.

En Gijón apareció el cadáver de Francisco Portela Fernández.

De las averiguaciones practicadas resulta que éste fué asesinado por un tendero ambulante, el cual tenía sospechas de que el interfecto sostenía relaciones con su mujer.

Uno de los presuntos criminales está detenido.

El viernes último se promovió un alboroto en el lavadero público del Caramanchón de Coaña.

Un individuo, llamado Luis Anseiro Fernández, penetró en aquel lugar, ultrajando á una tal Josefina Pardo. Las demás mujeres que allí había se echaron entonces sobre el Luis Anseiro, metiéndolo dentro del pilón, y á no ser por la oportuna intervención de los agentes de la autoridad, lo hubiera pasado muy mal.

Antesyer llegó á Valencia con grandísimo retraso el correo de Madrid, por haber descarrilado al entrar en agujas en la estación de Huertillas, consecuencia de cuyo percance salieron de rails un carruaje de primera clase, dos de segunda y el furgón de cabeza.

De Aranjué acudió un tren de socorro con todo lo necesario para auxiliar á los viajeros. De éstos hubo que atender al cuidado de uno que recibió fuertes contusiones en la región occipital.

Las cuatro y veinticinco minutos de la tarde entraba el tren en la estación de la ciudad de las flores.

Un modestísimo jornalero de Laracha (Coruña), de sesenta años de edad, falleció días pasados á consecuencia de la impresión causada por la alegría.

En el último correo llegó de Cuba un hijo suyo, cuando menos lo esperaba, pues hacia algunos años que nada sabía de él.

Como éste volviese con alguna fortuna, que se apresuró á poner á disposición de su padre, fué tan grande la emoción experimentada por éste, que lo sobrevino la muerte.

El reputado escultor asturiano D. José Grajera tiene terminado uno de los bocetos de la estatua que, por suscripción nacional, ha de erigirse en Llanes en 1892 á la memoria del Ilustre estadista español D. José de Posada Herrera.

Desde Vélez Málaga escriben que estando en vísperas de contraer matrimonio un caballero con una bella y distinguida señora de Málaga, á última hora ella opuso tan graves obstáculos, haciendo difícil el enlace, de tal modo, que, desesperado su novio, cayó gravemente enfermo con un ataque cerebral, con peligro inminente de su vida.

Más aliviado de su dolencia, ha resuelto tomar el hábito de San Francisco, haciendo voto de castidad.

Acompañado de los generales Burgos, Baranco y Alameda, estuvo ayer el señor ministro de la Guerra en Navacerrano, con objeto de inspeccionar la nueva línea férrea de Madrid á Villa del Prado, servida por el batallón de ingenieros de ferrocarriles.

El general Azcárraga quedó muy satisfecho del orden y regularidad con que se presta el servicio.

En el matadero se degollaron ayer 1.190 reses. Su peso en kilogramos, 53.874.

En los felatos se recaudaron ayer 56.304 pesetas; 1.526,55 más que en igual día del año anterior.

En el Circulo Militar

Con objeto de festejar y honrar con un espléndido banquete al oficial de Administración Militar, Sr. Valero, por el éxito alcanzado en sus viajes por nuestras posesiones del Golfo de Guinea, se reunieron anoche en el Circulo Militar más de 130 comensales, en su mayor parte compañeros del anfitrión.

Terminado el banquete, se pronunciaron numerosos brindis, que terminaron con un viva al Rey y á la Reina, que dió el presidente, general Pando.

Ayer tarde falleció en esta corte la señora doña María de la Gloria Pereira de Castro, viuda de Buschenthal, dama noble de la orden de María Luisa y persona que ocupó durante bastante tiempo un puesto muy distinguido en la aristocracia española.

La casa de la señora de Buschenthal se ha visto con tan triste motivo visitada por muchas personas muy conocidas.

Descanse en paz la finada.

Diez anoche El Correo que ha muerto en el extranjero la señora duquesa viuda de Osuna, ahora duquesa de Croý.

En la causa que se instruye con motivo del atentado de que fué objeto noches pasadas la estatua del teniente Ruiz, se mostrará parte el Ayuntamiento.

Háblase de un crimen horrendo cometido en Zamora recientemente, y cuyos pormenores son los que siguen:

Cierto oficial de panadería solicitó de su amo el ajuste de cuentas para retirarse de la casa y abandonar su servicio.

El dueño de la panadería recibió al aludido en su domicilio con el objeto ya citado, y cuando le tuvo cerca, después de cerrar las puertas y tomar todo género de criminales precauciones, le empujó á garrotazos con el finísimo trabajador, dándole tantos palos, que hizo saltar los ojos de la desventurada víctima.

Cuando oyó satisfecho y cumplido su cálculo malvado ordenó á otro dependiente de la casa

que recogiese el cuerpo del que imaginaba ya muerto, para que, cubierto de estiércol, fuese conducido en carro á sitio fuera de la ciudad, á fin de que al crimen quedase impune.

Al cabo de tres días fué hallado en un muladar el infeliz panadero, tan horriblemente magullado, que más parecía masa informe de carne que ser humano.

Después de indultos y prelijos citados tanquitos con él en el hospital, se le ocurrió que revelase la historia de cuanto le hubiese ocurrido.

A la fecha presente ignoramos si ha dejado ya de existir ó si aún vive.

El juzgado instructor principió activamente las diligencias sumarias, ordenando desde luego la prisión del amo y algunos dependientes suyos.

Desde mañana, las horas de despacho para el público en las oficinas centrales de la Compañía Arentadaria de Tabacos serán de diez á doce de la mañana.

Mañana irá el prelado de esta diócesis al cercano pueblo de Arganda para administrar el Sacramento de la Confesión.

En el domicilio de la sociedad Gimnástica Española (Prado, 40), se celebrará el jueves próximo, 25 del corriente, á las nueve de su noche, una fiesta privada de gimnástica, organizada en obsequio á las familias de los socios.

Un acto de salvajismo.

El cura de Jalo (Alicante) está siendo objeto por parte de los vecinos de todo género de burlas.

Noches pasadas le tapiaron la puerta de la calle, levantando una muralla de piedra.

Ha recibido en Zaragoza el Sacramento del Bautismo, en la capilla de las Hermanitas de los Pobres, un judío de veintiséis años de edad llamado Abraham Israel, y que procede de Magador, en el imperio de Marruecos.

Según rumores recogidos por un colega de de Barbastró, en aquella localidad se han presentado algunos casos de gripe, aunque con carácter muy benigno.

Ha fallecido en Alicante el periodista D. José María Celdrán, dejando á su apreciable familia sumida en el mayor de los desconsoles.

La muerte del Sr. Celdrán ha sido muy sentida en esta ciudad, donde gozaba de justas y generales simpatías.

Descanse en paz!..

En una casa de la calle de San Roque, en Cartagena, ocurrió una terrible catástrofe.

María Calado Lorauso, de cuarenta y tres años de edad, vinda y de oficio peinadora, se encontraba en la sala de su casa oyendo leer á su hija Ana Rojo, de diez y ocho años.

La madre, á quien molestaba la luz del quinqué, ordenó á otra hija suya, menor que la que leía, que colocase delante de la luz un libro abierto.

La niña obedeció á su madre; pero al colocar el libro delante del quinqué, éste se derribó sobre el velador, variándose el petróleo sobre el tapete, que se inflamó.

La Calado, para evitar el incendio, tiró del tapete, y el petróleo inflamado cayó sobre las ropas de ésta, que comenzó á arder de una manera horripolante.

Madre é hija, con los vestidos ardiendo, salieron á la calle dando gritos de dolor y socorro, y varios transeúntes se arrojaron sobre las víctimas, consiguiendo apagar las llamas que abrasaron completamente á la madre y parte del cuerpo á la hija.

Ambas se encuentran graves en el hospital de aquella población.

Telegramas detenidos

Cuenca: Pedro Antón, Unión, secretario.—Cartagena: José Méndez, Mayor, 27 y 29.—Havana: Campius, sin señas.—Jerez de la Fronteira: Juan Lassaleta, hotel de Roma (ausente).—Almería: Víctor García Moral, Pelayo, 32.—Cuenca: José Martín, Huertas, 20, porteria.—Pola de Siero: Víctor Sánchez, Desengaño, 3, tercero.—San Sebastián: Florencio Landa, Fornos (ausente).—Lorca: Antonio Cordero, sin señas.—Málaga: Rodríguez Laguna, calle de la Alameda, 16, tercero.—Lisboa: Pilar Avilés, Amor de Dios, 7.—Almodóvar: Pedro Rivera, Costanilla de San Andrés, 17.—Coruña: Víctor Riero, San Buenaventura, 17, segundo.—Toledo: Rafael Martínez, sin señas.

La flojera

La flojera comienza á extender su acción devastadora en varias provincias. En la provincia de Orense se hallan completamente invadidos los valles y términos de Verín, Quiroga, Valdeorras, Monterrey y Beade.

Existen fundadas temoras de que en breve se encuentre invadida la parte de Ribero del Avia, todo lo cual viene á aumentar la miseria que se siente en

Un día espléndido hasta la exageración ha empezado a las gentes a rondar culto a sus favoritos gustos: los aficionados al arte han concurrido al circo de las afueras de la Puerta de Alcalá; los que rinden culto a los dioses de la villa, llocas han buscado en los alrededores de la villa, especialmente en los viveros, reparos a sus pesadas tareas semanales. ¡Ah!... ¡Si tuviéramos voto en el proyecto del descanso dominical!...

Según se decía esta tarde en el salón de conferencias del Congreso, el debate que mañana iniciará el diputado Sr. Moya sobre las cuestiones antillanas, tomará altos vuelos, y en él usarán de la palabra varios señores diputados, no sólo fusionistas, sino también de la mayoría.

En el ministerio de la Guerra desmentase rotundamente la noticia publicada por toda la prensa acerca de la derrota sufrida por nuestras tropas en Mindanao.

Según otros a los que tienen correspondencia frecuente con militares que sirven en aquel Archipiélago, la noticia alarmante que se ha hecho pública, la dieron los pasajeros venidos en el último vapor, los cuales, a su vez, tuvieron conocimiento de ella en Adén.

En los centros oficiales, los últimos informes recibidos alcanzan al mes de Mayo, e indican que el general Weyler había dividido sus fuerzas en columnas volantes, marchando por las cercanías de Perau-Parau, obteniendo el acatamiento de los reyezuelos del país.

Consejo de ministros.

El Consejo de ministros celebrado en Aranjuez ha sido presidido por S. M. la Reina Regente.

El Sr. Cánovas del Castillo ha hecho un breve y brillante resumen de política exterior, fijándose principalmente en los capitales asuntos que preocupan hoy la atención de las naciones europeas.

En el de política interior háse ocupado del curso de los debates en las Cámaras, particularmente de la posibilidad de que no puedan quedar aprobados los presupuestos generales en la actual legislatura.

Los asuntos puestos a la firma de S. M. la Reina Regente revisten en general escaso interés, y por ello nos excusamos de indicarlos, á causa también de lo avanzado de la hora en que hemos recibido el conciso telegrama de nuestro corresponsal.

TOROS

Undécima corrida de abono

(Por teléfono)

Tres Varaguas juegan, como tres Colones; saldrán de Miura

dos reyes menores, y hay de los Solises tres toros blandones. (No aludo a los orios ni á los cicerones.) Una chica guapa de muchos riñones, con bucles, con rizos, y mirar disforme, me dijo, á la plaza, caminando en coche: —¿Se ha enterado usía de lo que se corre?

—Que sí ma enterao, ¡Pus claro!

—Confórme. Se corren más toros; á luego á la noche ya dirán usiees lo que se supone. Con estas noticias en la plaza entróme Simón, el cochero, más barbón del orbe. Lo que allí ocurría, el cómo y el donde, atuego se dice...

¡Ocho toros ó trece? Esto preguntaban esta tarde en el café Imperial unos letrados retratados, que estaban refrescando por mor al calor archisofocante que hoy se ha dejado sentir y que acababan de leer el anuncio de la corrida en El Imparcial.

¡Tras toros dij yo para mí! Y en efecto, me poderé de un ejemplar del diario de la calle de Mesonero Romanos y vi que decía: «Se lidiarán ocho toros de la ganadería del duque de Veragua, dos de la de D. Antonio Miura y tres de la de D. Agustín Solís, etc.»

Parecióme un exceso de toros; pero como este año deben andar muy baratos y abundantes, á juzgar por los muchos que se dan, y como también la Diputación se ha excedido á sí misma en la última corrida de Beneficencia, llegué á sospechar si sería cierta la noticia, viéndome precisado, para salir de dudas, á consultar con el único documento oficial que rige: con el cartel. El cual es el mejor mérito para la equivocación, no menos excesiva, del popular diario.

Tranquilo ya, sé con certeza que los toros son ocho—y no son pocos—tres de Veragua, dos de Miura y tres de Solís. Dos de éstos, saben ya los aficionados, quedaron por lidiar en la anterior corrida de abono, gracias á aquel chaparroncito tan hermoso, que convirtió el redondel en río y á nosotros nos amenazó con convertirnos en peces.

Pero los tiempos cambian, y hoy, por fortuna, el rubicundo Febo se ha encargado de resarcirnos de los perjuicios del frío y del agua. De lo cual me alegro, por Lastra, á quien nada le da calor ni frío; pero que hoy suará más que si anduviera por los campos de Castilla prescandosa, como buen colorista, con los encantos de una buena vegetación y de un hermoso paisaje.

Y hasta de paisaje, de vegetación, de frío y de agua, y con el calor, que ya tenemos bastante, dirijámonos á la Plaza, que hora es de ello. El Gallo, Mazzantini, Frasuelo (1), el verdadero, según dicen, y el Torerito, con sus respectivas troupes, son los que esta tarde cortan el bacalao.

¿Habrá pitos? Veredes...

Después de los preliminares de rúbrica, y hecha la señal correspondiente, sale al redondel

Mocito, de Veragua, negro brago, hermoso toro, de muchas libras y que bien vale las dos mil pesetas que ha costado.

Luce la divisa de la casa, encarnada y blanca. Con poder y voluntad toma ocho varas, dejando tres potros tendidos. Fernando y el Torerito muy bien en los quites.

Banderilleado pas bien, pasa Mocito, que es un real mozo, á la jurisdicción del Gallo, que pasa de muleta admirablemente; pero después... no nos queremos acordar. Pinchazos por acá, pinchazos por allá, hasta que el toro comprende su suerte, y condescendiente en extremo, se acomoda.

El pontillero á la segunda. Y pitos en abundancia.

Javero es el segundo, de Miura, cárdeno, salpicao, y de aspecto un tanto imponente.

Como el anterior, toma ocho varas, ocasionando una bría. Mazzantini oportuno con el capote. Gales y Tomás le adornan el morrillo con los consabidos tres pares, y Luis, habillé de azul y oro, da, previos once peses superiores, un magnífico volapié, que es aplaudido con justicia.

Palmero se llama el tercero, de Solís, castaño, retinto, brago, y que deja defraudadas las esperanzas que de él se concibieron.

Con escasa voluntad toma cuatro varas, matando dos caballos y muriendo uno repentinamente al salir al redondel. Un picador es retirado á la enfermería de las resacas de una usía, y Badila pone una vara superior, que le vale muchos aplausos.

Banderilleado al vapor por los chicos de Peco, y éste, por no ser menos que el Gallo, emplea una braga tan extraordinariamente extraordinaria, que á fuerza de pinchazos y acortando al último, por casualidad, consigue que el toro se eche.

La gente lo toma á guasa y aplaude.

Piñonero usa de nombre el cuarto veragués, colorao, brago y muy bonito toro.

Conténtase con cinco puyazos, á costa de un potro, produciendo el sobresalto consiguiente una caída al descubrimiento de un piquero. Bernardo Hierro y Bajarano parecen de lo perocito que se puede, y el Torerito, vestido de grosella y oro, después de seis peses y sufrir un derrote en el segundo, da una buena ostocada, á la que sigue otra, de primera, saliendo el toro muerto de sus manos.

Palmas, muchas y merecidas.

Gandulero de Miura es el quinto, negro, entrepelao y bastante feucho.

Una mujer, ebria de entusiasmo y... de vino, comienza á arrojar al Torerito cuanto lleva encima, y ha estado á punto de quedarse como nuestra madre Eva.

Los del orden la suan de la plaza, y cesa el regocijo. Gandulero, que tiene tres letras de más en el nombre, aguanta cinco puyazos, dos de ellos superlativos, de Badila, el cual sufre un derrote, que ha podido tener funestas consecuencias.

El público aplaude á Badila estrepitosamente. Mejía y el Nene banderillean, y el primero, al dejar su par, resbala, y en la caída resulta con una herida en la cara, que le obliga á ir á la enfermería.

¡Y entra en turno nuevamente el Gallo! ¡Y vuela á lo de antes! ¡Y el público vuelta á silbar, produciéndose un escándalo mayúsculo y un griterío ensordecedor.

El toro muere, sin embargo, no sabemos cómo.

Notario, del Padre Solís, es el sexto de la tarde, negro listón, meleno y bien criado, como todos los de la familia.

Los de arriba mojan seis veces y pierden tres esqueletos de caballo. Banderilleado, pas mal, Luis se encarga de

consumar el sacrificio con una muy buena y tirandosa bien. Aplausos.

penúltimo de la corrida y tercero de los Varaguas de hoy, es un bonito toro, negro, brago, meleno, pero pequeño.

Tiene más de novillo que de toro, á pesar de los dos mil pesetas. Poco codicioso, toma solamente las varas de reglamento, perjudicando al contratista en dos caballos.

El público pide que banderilleen los espadas, y éstos no se hacen de rogar, cogiendo cuatro buenos pares: dos el Gallo, uno el Torerito y otro Luis.

Y Frasuelo Meneses, segunda edición de El Gallo, imita á éste por completo, saliendo de cualquier modo del compromiso.

¡Ovación!

Y como es muy tarde, aquí termino, dejando el octavo para mejor ocasión.

Por lo que dejo escrito, se verá que la corrida ha tenido de todo. Los toros reguñares, á excepción de los dos primeros Veraguas, que han sido buenos, si bien juntos no valían las 4.000 pesetas que han costado.

Mazzantini y el Torerito superiores. De este último, sólo me refiero á su primer toro. De los banderilleros, ninguno.

Picando, Badila. La presidencia, acertada. La entrada, un lleno en la sombra.

P. P. HILLO.

CULTOS

Santos de mañana.—San Paulino, obispo, San Acacio y 10.000 compañeros mártires.—La Misa y Oficio divino son de San Paulino, con rito doble y color blanco.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la iglesia de San Luis, en donde termina el Triduo de San Luis Gonzaga; á las diez misa solemne, y por la tarde á las seis y media Estación, Rosario, Precos y Reserva.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Valvenera en San Ginés, ó de la Piedad en San Millán.

Bolsín.

Madrid: Contado, 00 00.—Fin de mes, 76 95.—Próximo, 77 20.—Amortizable, 00 00.—Cubas, 00 00.—Barcelona: Interior, 00 00.—Exterior, 00 00.—París, 00 00.—Banco, 60 00.

TEMPERATURA

A las siete de la mañana, 20°. A las doce, 32°. A las cinco de la tarde, 29°. El barómetro indica buen tiempo.

Espectáculos para mañana

PRINCIPE ALFONSO.—A las 9.—Donna Juazita. ZARZUELA.—A las 9.—La marsellesa. APOLO.—A las 9.—Carmela.—Nicolás.—Trafalgar.—Segundo acto. FELIPE.—A las 8 1/2.—El monaguillo.—El señor Luis el tumbón ó despacho de huevos frescos.—La leyenda del monje.—El monaguillo.

ROMEA.—A las 8 3/4.—¡Ghúptate esal!—Márchese usied.—El rapto de Carolina.—La andaluza.—Baile. JARDIN DEL BURN RETIRO.—A las 9.—La Traviata. CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Quinta presentación de la troupe zig zag, con su pantomima «El centinela y el boticario», exhornada con bailables. Últimos días de los notables Kalkass y Bolton. Entrada general para señoras, 0 50 céntimos. CIRCO DE COLÓN.—A las 9.—Gran función en la que tomarán parte los principales artistas de la Compañía, los exóticos King et Gray, el ilusionista Mr. Dalprade y la pantomima acústica. Entrada general, 50 céntimos.

Baños termales de Fortuna

(Provincia de Murcia). Temporadas oficiales del 1.º de Abril al 30 de Junio y del 1.º de Septiembre al 31 de Octubre. El dueño de este balneario, el mejor del mundo para el reumatismo en todas sus manifestaciones, enfermedades de los centros nerviosos, catarros y enfermedades del pecho, ha realizado, en su deseo de corresponder al creciente favor del público, grandes é importantes mejoras para la presente temporada. Se da esmerado trato en la fonda á cargo de José María López. Hospedaje á precios módicos en la casa tienda de Peco. Hay también casas para familias con muebles y sillones.

En la Administración de este periódico se reciben anuncios y comunicados á precios convencionales. Establecimiento tipográfico de J. García Costanilla de los Angeles, 3.

LOS AMORES DE PARIS

estrechó cariñosamente la mano de M. de Varannes y se acercó después hacia el antepaño; de modo que durante un momento la rubia cabellera de madama de Baulnes se interpuso entre su perfil y la mirada de Gastón, asomando á la galería; pero el marquesito solo permaneció allí el tiempo necesario para besar la mano de la vizcondesa y saludar á Diana con una sonrisa, y en seguida se sentó junto á la primera en uno de los sillones de la segunda fila.

—La Falcón está admirable esta noche—dijo madama de Varannes.

La respuesta del marqués se perdió en un golpe de la orquesta; pero no sucedió así sin duda para la vizcondesa, que dirigió sus ojos á otro lado al mismo tiempo que un ligero carmin coloraba sus mejillas.

—Vuestro hermoso sobrino—le dijo á su marido la duquesa de Compans-Maillepré oblicuando imperceptiblemente su anteojo para pasar su mirada de Duchesnel al marqués—hace decididamente la corte á madama de Varannes.

—¡Es encantador!—contestó entusiasmado el duque, separando al fin sus ojos del puro y terso semblante de Santa.

Su esposa prorrumpió en una carcajada burlona.

—¡Siempre joven, señor duque!—exclamó. —Pero yo, como ya voy siendo vieja, no soy celosa... Por otra parte, vuestra exclamación puede también aplicarse sin violencia á madama de Varannes... Cierto que el marqués da pruebas claras de ser hombre de gusto, de más gusto que el que podía esperarse de un salvaje al acercarse tanto á ella.

—No puede decirse lo mismo de M. Duchesnel—replicó secamente el duque.

La duquesa se sonrojó tal vez; pero sabía disimular perfectamente.

—Yo creo que es equívoco—repuso á media voz.—M. Duchesnel sabe lo que le tiene cuenta... está perfectamente colocado... sus obsequios van muy bien dirigidos... A quien hace la corte es á una embajada.

El duque se inclinó entonces, respondiendo al ligero saludo que le dirigió su hermosa sobrina, y volvió á reclinarse en el respaldo de su sillón, haciendo girar con disimulo una mi-

rada escrutadora del marqués á Duchesnel, quien continuaba siempre con la misma solicitud al lado de Lea Verin, y de Duchesnel á su mujer. Las arrugas de su frente se hicieron más perceptibles; reflejábanse en sus ojos un despecho comprimido, y cualquiera hubiese podido adivinar que aquellos tres personajes eran el tormento de su vida.

Cuando bajó los ojos, miróle fijamente á su vez la duquesa. Aquella mirada no expresaba amor; pero tampoco odio: era una mirada de indiferencia y cansancio.

Nada existía en ella de todo lo que es capaz de sentir un mujer al lado de un hombre.

Había amado, sin embargo, á su marido; después le había aborrecido, y luego había empezado á temerle, como se teme á un juez implacable; pero todos estos sentimientos, gastados del todo, se habían convertido en una apatía indiferente, común á entrambos.

En el palco de madama de Varannes escuchaban todos con mayor atención.

—Nourrit acababa de entrar en escena. Diana de Baulnes, hermosa mujer, muy parecida á su hermana, excepto en la expresión particular de las facciones de la vizcondesa, aparentaba mirar á la escena, al paso que contemplaba al marquesito á través de su anteojo.

Pero no formemos juicios equivocados. Diana miraba al hermoso manco, no porque le amase, ni tampoco por admirar precisamente su hermosura; la causa de aquella atención incesante era muy diferente: Diana miraba al marqués porque había observado que su hermana mayor se ruborizaba siempre que el joven dirigía alguna palabra confundida entre el ruido del teatro.

Diana se había casado pocos días antes; tenía diez y ocho años y era bastante instruída, pero tan fría de corazón como limitada de entendimiento. Debía á la naturaleza un rostro fresco y encantador, facciones delicadas, hermosos cabellos rubios y un talle admirablemente flexible y fino. En cuanto á su educación, nada hubiera tenido que reprochar el censor más rigido; su inteligencia, aunque limitada, como dejamos dicho, estaba adornada de todos esos conocimientos, ya útiles, ya frívolos, que constituyen la educación de la

los que hablan por lo bajo, distrayéndoles á menudo de escuchar las armonías del Moisés.

—¿Cómo es eso?—exclamaba Roby—¿aun no se ha casado la heronessa?

—No—respondió Josepín—y creo no se casará nunca.

—¿No tiene hijos?

Josepín acarició su barba, y una sonrisa extraña apareció en sus labios.

—¡Hijos la heronessa!—replicó.—¡Vaya! ¡vaya!...

—¿Y por qué dices eso?—preguntó Roby sorprendido.

El doctor iba á pronunciar una palabra; pero se contuvo y respondió solamente: —¿No te acuerdas ya, amigo mío, de que el barón de Roye murió al día siguiente de su matrimonio?

—Es verdad... lo había olvidado... Pero yo quiero volver á relacionarme con la heronessa... sí, ¡vive Dios! estoy empeñado en ello... Esa mujer nos tiene asidos á nosotros; pero nosotros también la tenemos á ella.

Josepín sacudió la cabeza, y no respondió palabra.

—¿En dónde vive?—volvió á preguntar Roby.

—En todas partes, menos en su casa.

—¿Y dónde es su casa?

—Calle de Castiglione, núm. 4.

—¿Y no se la encuentra nunca en ella?

—Nunca.

—No importa, yo probaré fortuna... Nosotros estábamos borrachos aquella noche, y... ya ves tú, aunque mi memoria está confusa sobre todo esto, me parece que aquel asesinato...

Josepín le asió del brazo imponiéndole silencio con un movimiento repentino.

Gastón acababa de volverse hacia ellos, y les miraba atentamente.

El hermano de Santa reconoció perfectamente á Josepín, que había sido médico de su padre en la casa de Mr. Polipo, en el Palais-Royal. Josepín sólo recordó vagamente haber visto á aquel joven en alguna otra parte.

Roby quedó como cortado al conocer la importancia que había cometido; Josepín aseguró los anteojos de oro, con la mayor sangre

fría, sobre su nariz magistral, y Gastón se volvió otra vez hacia ellos.

La Falcón cantaba en aquel momento con la Debada, y el público escuchaba en un profundo silencio.

La puerta del palco de la izquierda se abrió entonces, y un joven vestido con esmerado gusto, de rostro moreno, de facciones hermosas y casi femeniles, apareció en medio del grupo de Feliciano Capitales, y sin saludar á ninguno, dirigió sus gemelos hacia los palcos de embocadura de la derecha.

Después de una rápida ojeada volvió la espalda y se retiró.

Hubo en el salón un murmullo sordo, que no era ciertamente producido por la voz extensa y sonora de la Falcón.

—¡El marqués salvaje!—decían en voz baja por todos lados—¡el hermoso marqués!

Y todas las miradas, abandonando la escena, se tornaron hacia el palco de la izquierda, siguiendo la dirección de los dedos y los abanicos, que indicaban aquel lugar.

Pero en el palco de la izquierda no había ya nadie más que Feliciano Capitales, J. B. S. T. Sanguin, de Lión, etc., etc.

—¿Qué es eso?—preguntó Roby al doctor.

—Es el marqués—respondió Josepín.

—¿Qué marqués?

—Un marqués que tú conoces mucho. Josepín reflexionó un momento y luego añadió:

—Pero no... tú no le conoces... es el León del día... el León de meda... Su historia es una novela muy curiosa é interesante... El marquesito está haciendo furor.

—Pero, en fin...

—Es el joven marqués Gastón de Maillepré. Gastón se estremeció de pies á cabeza. Santa no había oído una palabra. La puerta del palco de la vizcondesa de Varannes se abrió con estrépito, y el nombre del marqués de Maillepré, pronunciado en voz baja, corrió de boca en boca. Gastón creyó que estaba bajo el influjo de algún sueño; pero al fin se decidió á inclinar la cabeza por fuera de la galería para ver

SABIDO ES DE TODO EL MUNDO QUE Las Aguas de Carabaña

Son Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas, etc., etc, QUE NO IRRITAN NUNCA, Y QUE NINGUNA DE LAS DE SU CLASE PRODUCE SUS EFECTOS NI DA SUS RESULTADOS

Deposito general: 87, ATOCHA, 87. TELEFONO 947

Pidanse como únicas en todas las farmacias y droguerías. No confundirlas

Propietario: DON RUPERTO J. CHAVARRI

TAHONA DEL ESPIRITU SANTO

Pan de Familia, a 48 céntimos, sobrándole de 50 a 100 gramos. Se comprueba con los pesos puestos sobre el molar. PAN DE LUJO: Pieza grande, a 12 céntimos. Chicas, a 6 céntimos. Se puede ver el peso. A los mozos de esta casa se les da vino para que se esmeren en el trabajo. Pan duro habrá todos los días para el trabajador, a 36 céntimos el kilo. Pan llevado a domicilio, a 50 céntimos el kilo.

CAPSULAS RAQUIN

CAPSULAS DE LOS SIGUIENTES MEDICAMENTOS

- Copahivato de soda. Copahu titulado. Copahu y extracto de cubeba. Copahu y extracto de matia. Copahu y esencia de saatal. Copahu y goudron. Copahu y nitrato de bismuto. Copahu y hierro reducido. Copahu, cubeba y ratania. Copahu, cubeba, ratania y hierro. Cubeba pura. Kava. Terebentina al limón.

Las capsulas de Raquin son las únicas con envoltura de gluten aprobadas por la Academia de Medicina. Ellas constituyen el modo de administrar, más perfecto y más racional de las sustancias balsamo-resinosas. La capsula de gluten no se rompe en el estómago, protege a la mucosa estomacal del contacto irritante de los medicamentos, y de aquí la ausencia de los efectos, náuseas y la perfecta tolerancia de las vías digestivas para los medicamentos administrados en esta forma: Dosis: 3 a 7 capsulas de copahivato de soda (de 0,40), contra la bronquitis.

Tres a 18 capsulas de cubeba ó de copahu (de 0,50), con ó sin otras sustancias, contra la hemorragia, catarro de la vejiga, cistitis, afeciones de la próstata, gonorrea, erup, bronquitis, catarro pulmonar, afeciones de la piel, etc., etc. Dos a ocho capsulas de goudron ó de terebentina (de 0,25) contra la hemorragia crónica, bronquitis, catarro pulmonar ó de la vejiga, asma, neuralgia, etc. Precio: frasco de capsulas copahu, etc., etc, 5 fr.; medio frasco, 3,50 fr.

FRASCO DE CAPSULAS DE GOUDRON Ó TERESENTINA, 2,50 fr. OBSERVACION IMPORTANTE Es imitación ó falsificación todo frasco cuya cubierta no lleva la firma de Raquin y el sello Timbre de la Union de Fabricantes. Deposito central: Fumouze-Aldespyres, 78, Fourbourg Saint-Denis.—Paris.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL TAPIOCA. TES 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES Deposito general: CALLE MAYOR, 18 Y 20 MADRID

GUANOS O ABNOS MINERALES

de la Compañia Agrícola y Salinera de Fuente Piedra. Medalla de oro en las Exposiciones Universales de Paris y de Barcelona. Gran diploma de honor en Londres. Se remiten gratis cartillas y prospectos. Precios libes de todo gasto de porte para el labrador, hasta toda estación de ferrocarril y puerto. No hay agricultura posible sin abonar las tierras. Exito grandísimo en todos los terrenos de España. Dirección: MADRID, PRECIADOS, 35

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DEL DOCTOR SIMON

Depurativo general de todos los vicios de la sangre, ya sean herpes, comedón, lagas, escrófulas, sifilis, etc., etc. Úsese esta esencia como bebida en primavera, verano y otoño, por ser atemperante y refrescante de la sangre. Caballero de Gracia, 3, farmacia del Dr. Blas.

ANUNCIANTES LA EMPRESA ANUNCIADORA LOS TIROLESES

se encarga de la inserción de los anuncios, reclamos, noticias y comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias, con una gran rebaja para vuestros intereses. Pidense tarifas, que se remiten a vuelta de correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes. Of. Inas: Barrionuevo, 7 y 9, Madrid.

POR 5 PESETAS 50 CENTIMOS PEQUEÑA IMPRENTA, MARAVILLOSA, UNIVERSAL TODO EL MUNDO ES ARTISTA, DIBUJANTE, IMPRESOR, LITOGRAFO. Impresiones económicas (en su casa) en papel y tela al alcance de todos, aunque sea un niño. El ingenioso y nuevo sistema combinado, llamado La Pequeña Imprenta Universal, es destinado para imprimir por sí mismo, muy fácil y rápidamente y con gran economía, Circulares, Planos, Música, Recibos de alquiler y otros Prospectos, Dibujos sobre el papel, Dibujos sobre tela para bordadoras, tapiceras y otros trabajos de señoras. Con ayuda del Calcógrafo, producto que hace parte de La Pequeña Imprenta Universal, se puede sacar rápidamente la copia de un retrato, un paisaje ó de un map., ó impresiones sobre telas para bordados, iniciales para pañuelos de bolsillo, escudos, etc. Representante, calle de las Hileras, num. 8, bajo, izquierda.

SERVICIO PERMANENTE TELEFONO 10-DESENGANO-10 NUM. 205 LA SOLEDAD ANTIGUA EMPRESA FUNERARIA UNICA DE JUAN ANTONIO NUEDA Y COMP. Grandes carrozas propiedad, féretros de acero construidos en Viena, de zinc, madera, y toda clase de efectos fúnebres de lujo y modestos. No tiene sucursales ni agentes que se presenten sin ser llamados por las familias en su único despacho 10-DESENGANO 10

SE PUEDE MUY BIEN COMPRAR

EN LA ANTIGUA Y ACREDITADA LAMPISTERIA DE MARIN por la economía de sus precios y el gran surtido que presenta en lámparas y batería de cocina. Latas de excelente petróleo, sin olor, a domicilio. Taller de composturas. 12, Plaza de Herradores, 12.

SIN ENGAÑO

Nadie compre tintura para el cabello y la barba sin probar la que tiene insensiva D. Mariano Macián, que la sirve gratis y garantiza su utilidad. La reina de las tinturas en su análisis no contiene, como otros preparados, nitrato de plata ni elemento alguno nocivo. El precio del frasco es de cinco pesetas. Exportación a provincias. CABALLERO DE GRACIA, 30 Y 32

ULTRAMARINOS Y CONFITERIA CARLOS PRATS ARENAL, 8

Comestibles, vinos, licores, chocolates, té, café y toda clase de conservas del país y del extranjero. Caramelos, pastillas y bombones finos. Objetos para regalos en raso, peltche, bronce, porcelana y cristallo.

LAS COLONIAS.—Arenal, 8.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS DE ESPAÑA ULTRAMAR ESTADOS HISPANO AMERICANOS Y PORTUGAL C. BAILLY-BAILLIERE CON ANUNCIOS Y REFERENCIAS AL COMERCIO E INDUSTRIA NACIONAL Y EXTRANJERA Reconocido de utilidad por reales órdenes Premiado con Medalla de Oro Exposición de Matanzas 1891 y Barcelona 1888. Medalla de Plata, Paris 1889, y Gran Diploma de Honor, Madrid 1890. UN TOMO EN 4.º, DE MÁS DE 3.000 PÁGINAS. PRECIO: 20 pesetas en toda España y 25 en el extranjero. Publicación anual muy corregida y aumentada todos los años. Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesorero para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios. Se hallará de venta en la librería editorial de D. C. Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, num. 10, Madrid, y en todas las librerías del reino, que se encargaran de proporcionar esta obra.

CAMAS INGLESA ESTILO ORIENTAL COLCHONES DE MUELLES

De las principales casas del país y del extranjero. 49, Puencerrú, 49

DEPTONA DE HIERRO ROBIN.—Aminada oficialmente en los hospitales de Paris, por la Academia en 1885, según ensayo de monsieur Berthelot, vinos, gotas y píldoras.

El vino Robin de peptona de hierro es el más activo, el más agradable y el más asimilable de todos los vinos y elixires ferruginos. Dosis: un vaso de licor antes de la comida. Precio: 4,50 francos. Depósito en todas las farmacias de España.

VINO DE T. G. PERALTA, DE Biarritz.—El mejor tónico reconstituyente, muy agradable al paladar, preparado con excelente vino de Málaga, quinina, coca, éisera de naranjas amargas y lacto fosfato de cal. Poderoso reparador. Dosis: un pequeño vaso en cada comida. La botella, 5 francos. Depósito: M. Cirette, farmacéutico.—60, calle Mayenne, Paris. Y en todas las buenas farmacias de España.

Se admiten esquelas de defunción hasta las tres de la tarde.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.—En esta sección se admiten anuncios, dirigiéndose a la Administración por el correo ó personalmente, a 50 céntimos de pasta línea. Van en a tercera plana antes de la colza ó de la Bolsa.

COMPRAN LIBROS DE TODAS CLASES, óperas y métodos de música, en el Puesto libros del Pasaje Munga.

JO.—Pasta universal para limpiar metales, oro, plata, corbe, latón, espejos y vidrio. Con dicha pasta se obtendrá un brillante excepcional es muy curioso al emplearla y económico. Acompaña el prospecto cómo se ha de usar. De venta, Hileras, 8, portería.

EL MEJOR VINO DE MESA VALDEPEÑAS de primera, carveras y aguardientes. Per. 12.

MARMOLEJO AGUA MINERAL AGRICOLA RECOMENDADA COMO EL MEJOR MEDICAMENTO ESTOMACAL. HILAR, BAZO, HILAR Y VAS UNIVARIAS. En todas las farmacias, droguerías, papelerías y librerías. Depósito: M. Cirette, farmacéutico.—60, calle Mayenne, Paris. Y en todas las buenas farmacias de España.

LOS AMORES DE PARIS

BIBLIOTECA DE LA LIBERTAD

quién era el que se había de entrar en el palco; el fatigado del anterior se interrumpió delante de su mirada; y sólo pudo distinguir una hermosa y bella rubia que descendía en ondas por el rosado cuello de Diana de Banteas.

UN HOMBRE DE MODA

Todas las miradas se fijaron durante algunos minutos en el palco de madama de Varrances. El joven que acaba de entrar en él excitaba, al parecer, una curiosidad general. Los resucitados y agraciados artesanos, compañeros de las dos costureras, pestañeaban de impaciencia en lo alto del anfiteatro, y ellas odebán a Poirat, cada una por su lado, para que les diera el catejeo común a los cuatro.

—¡Déjame mirar!—exclamó Bebella, la mayor de las dos.—¡Vaya si es egoísta este Poirat!

—¡Es galán como el sol!—añadió Linda, la otra joven, con una graciosa sonrisa. Bebella tenía veinte años: era el tipo de la costurera clásica, que se encuentra en todas partes y que tanto inspira a los poetas y novelistas; la costurera bulliciosa, rivaracha, sarcástica, mordaz, epigramática, ballarina, saltarina, cauturiz y decididísima, todo lo cual no impide que sea al propio tiempo sensible, tierna y hasta ilorosa, cuando la ocasión lo exige.

Linda tenía diez y seis años. A ésta no podía llamársela propiamente un tipo, en lo cual era, por lo menos, original, porque desde el pie de albanil, que lleva cubos de cal, hasta el hombre de Estado, que hojea la cartera, todos son tipos en los tiempos que atravesamos. Un galeote es un tipo de galeote; un ángel es un tipo de ángel; un seno es un tipo de seno, y así sucesivamente.

Hay hombres que ganan tanto dinero como los aprendices de sastre sólo confeccionando tipos para esos editores, dejados de la mano de Dios, que explotan este género.

Estos hombres son también unos verdaderos tipos, dignos de ser estudiados. Sus editores son también unos verdaderos tipos, dignos de ser tomados.

Los que leen sus obras son más tipos aún, dignos de compasión muchas veces.

Linda, repetimos, no era un tipo. Cantaba algunas veces, pero no estaba cantando siempre, como las carruosa que son tipos también: bailaba cuando llegaba el caso, pero también andaba sin bailar; era aguda y picante en sus respuestas, pero no siempre estaba respondiendo; su sonrisa, graciosa y maligna, dejaba a veces su semblante en una completa seriedad; sabía pocas canciones picarescas, y no había leído aún bastantes cuentos verdes para poder mezclar su cháchara sencilla y sin rodeos a las conversaciones características de una figonera.

Linda era la novia de Nazario, llamado Dragón.

Bebella y Poirat despreciaban el matrimonio como cosa vulgar.

—¡Vaya que es cosa divertida!—exclamó Bebella—estar oyendo siempre el ¡ah! ¡ah! continuo de este hombre, que no lo ha dejado en toda la noche!... ¡Queréis darnos el anteojo?

—¡Y dala con que estos asientos son mucho más caros que los primeros del teatro de las Folies!—añadió Linda, sonriéndose.—Vaya un gusto sobre teatros!

—¡Ah! ¡ah! ¡as Folies!—repuso Dragón.—Tú no estás fastidiada como yo... En las Folies no se echa a perder la levita verde con el cuello de terciopelo, ni el pantalón fino.

Después de hacer sus observaciones, Poirat alargó el anteojo a Bebella.

—¡Hermoso joven!—dijo ésta;—pero tan menudo, que apenas pesará una onza. Sin embargo, es muy galán, sí, muy galán!

—¡Tened la bondad de guardar silencio!—gritó a su espalda un dilatante pobre. Bebella volvióse hacia atrás, mostrando sin ceremonia sus blancos dientes a igual desventurado amante de la armonía.

Linda se había apoderado del anteojo! —¡Es posible!—dijo que haya hombres como éste, más hermosos que una mujer bonita!... —¡Una apuesta!—dijo Poirat a Nazario, conquistando a su vez el anteojo común—una apuesta a que ese marquésito es tan salvaje como tú y como yo.

—Puede—replicó Bebella—porque yo no advierto en su aire...

—Y además—añadió Linda— los salvajes son negros.

Nazario, por otro nombre Dragón, era un joven de treinta años, de fisonomía franca y viva, de cabellos castaños claros; miró de repente y con aire indeciso a Linda y Poirat.

Fluctuaba sin duda entre el temor de contradecir a su prometida, que ejercía sobre él cierto imperio, y el deseo natural por ser ya costumbre en él de disputar con su compañero Poirat.

En cuanto a negro... no digo que lo sea... —contestó con la mayor gravedad;—pero salvaje... desde luego... Justamente él de la oveja tiene el color de carne.

—La túnica que lleva pegada al cuerpo es de ese color—replicó Poirat.

—Sin embargo... éste es un salvaje, como Pablo y Virginia... nacido en América.

La discusión iba tomando un carácter geográfico-histórico, que ponía fuera de combate a Linda y Bebella; así es que dirigieron toda su atención hacia el espectáculo, en tanto que Nazario se esforzaba en sostener que él conocía, si no al marqués, al menos al tapicero de su casa, que estaba en muchos pormenores sobre su nacimiento y sobre la historia de su vida.

Nada importa todo eso—dijo Poirat en tono concluyente—él es tan salvaje como tú y como yo... Apuesto lo que quieras.

Otros mil comentarios se hacían aquí y allá sobre este asunto en todas las localidades del salón; de modo que la voz potente de la Falcón tuvo mucho que hacer para trunfar, atrayendo hacia ella la atención del público, distraído por aquel incidente.

Feliciano Capitales se admiraba con J. B. S. T. Sangüin de aquella curiosidad del público, curiosidad tanto más extraña, cuanto que no era excitada ni por el barón Prunot, sobrino del duque de Farsalia, ni por M. de Monfermeil. Todos los señores desquel ó rulo menos Durandín, que guardaba un prudente silencio, hacían infinitos comentarios acerca del marqués, mezclados de pulas y nequedades. Cada uno de sus oñitas, iba acompañado del elogio de Atenais, Sidonia y

Palmira, bichos protegidos por aquellos señores. Discutió sobre su mérito en términos ultratónicos, que habían hecho sonreír a un mercader de esclavos, y pasaban después a justificar la ausencia de madama de San Ramundo, que parecía ser el astro refulgente de la esfera en que respiraban aquellos nobilísimos señores.

Pero el nombre del marqués, pronunciado de nuevo cerca de ellos, volvió a encender su ira. Capitales le suponía un hombre de mala especie; J. B. S. T. Sangüin y Cloquar le encontraban cierto aire de puleto, y el barón Prunot manifestaba vehementes dudas sobre su nobleza; pero todas estas blasfemias se perdían entre la admiración entusiasta que mostraba la concurrencia hacia el marquésito salvaje.

Este joven excitaba con justa razón la curiosidad de todos: había en su persona un no sé qué de nobleza distinguida, un rasgo de superioridad soberana, que le daban cierta originalidad encantadora. Era muy joven. En su rostro, ligeramente tostado, por el sol de los trópicos, sin duda, se echaban de ver unas facciones delicadas, de una expresión indefinible. Tenía grandes ojos negros, brillantes y dulces, al par que en laos; su frente de niño pensador estaba coronada de rizos negros, y en su boca fresca y agraciada había una expresión de firmeza, que contrastaba con el puro carmín de aquellos labios, algún tanto arqueados, y sombreado el superior por la negra línea de un bozo naciente.

Era de corta estatura; pero tan bello y bien proporcionado, que nadie al mirarle gracia juvenil se hubiese acordado de medir su cuerpo; era, en fin, una persona interesante por todos conceptos: sólo hubiera podido notarse demasiada redondez y suavidad en sus formas.

—Pero qué edad podría contar el marqués de Maillopre?

Veintitrés años a lo más. Por lo regular, el cuerpo del hombre no ha adquirido todavía a los veintitrés años esa angulosidad de formas, esos relieves musculares con que la edad viril señala los contornos redondeados después de la adolescencia. Al entrar en el palco, el marquésito salvaje